
・停電 …35.2%

・通信不通 …  6.3%

・上水道断水 …46.9%

・下水管等被害 …  6.2%

・ガス停止 …  0.0%

で発生

■区内における
　　　　ライフライン被害の想定

順位
総合
危険度 危険量

南千住１丁目 12位 5 6.00

２丁目 1260位 2 0.57

３丁目 2368位 2 0.30

４丁目 4821位 1 0.02

５丁目 23位 5 4.76

６丁目 442位 3 1.23

７丁目 432位 3 1.25

８丁目 4910位 1 0.02

南千住地域は…

築40年以上… 43

築30年以上… 69

築20年以上… 53

南千住地域（棟）
のマンション

11月に入ってから地震が続いています。３日に荒川区で震度３（震源・千葉

北西部）、９日に震度２（茨木県南部・最大５強）、14日に震度２（三重県沖・

最大４）の揺れが。日頃からの備えが大切と、改めて思います。

都は「今後30年以内にＭ7.3規模の地震が起きる確率は70％」

としており、「都心南部直下地震」

では荒川区で震度６～７を想定。区内の３割強で停電、５

割で断水、通信の不通や下水管被害も約１割で発生（右表）。

１週間後も計画停電や断水が続き、本格復

旧は１か月後の予想。また、区内で660台の

エレベーターが停止、閉じ込めや建物倒壊

から救助が必要な人が1,252人となる見込みです。高層住宅のエレベーター

停止で「地上との往復ができず在宅避難が困難化」する可能性も。

14日(火)の区議会震災・災害対策特別委員会で、区の防災対

策の今後の強化や方向性など報告しました。

今年度、区内マンションに対して実施した備蓄物資などのアンケー

ト結果を集約し、マンション住民対策を具体化します。また、建築年

次も経過しており、各マンションの耐震化の状況を把握し、耐震補強

や建て替えなどの支援策も検討します。

南千住１・５丁目など木造家

屋が密集する地域では、建替え

や危険家屋の除去、住み替えの助成を行っています。

（問合せ・住まい街づくり課☎3802-3111内線2826）

都が調査した地震時の「総合危険度」が高い地域を重点

的に個別訪問し、個々の耐震化の相談や不燃化まちづくり

をすすめていますが、都営・区営

住宅などの建設も必要です。

旧浄水場跡地（６丁目）の都市公園整

備が計画され、来年度から旧ポンプ場建

物の解体工事も始まります。公園整備は、避難場所と延焼防止

など「地域の防災性向上」にも役立ちます。
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今年度 昨年度

南千住第二 18 12

★ 南千住第三 6 5

★ 町屋 4 10

花の木 8 11

★ 尾久 6 9

尾久第二 14 8

日暮里 12 13

★ 東日暮里 5 9

★ 汐入こども園
（短・中時間） 6 12

★…区が廃止を提案している園

【今年度の申し込み状況】

11月７・８日の２日間、区立幼稚園・こども園（短・中時間）の、来年度の新入園申

し込みがありました。区が閉園を提案した５園すべてが区の学級編成基準を下回り、ク

ラス編成が危ぶまれています。

区は今年６月に突然、区立幼稚園

４園とこども園（短・中時間）につ

いて「2024年度で受け入れ終了、2026年度末をもって

閉園」を提案。保護者などからは、閉園計画の見直し

を求める区議会陳情が多数提出されていました。

申し込みをした保護者の方々は、

様々な園を自分で調べ、その中から

「区立園の保育がよい」「丁寧に発

達支援が受けられる」「少し遠くと

も南三幼（１丁目）が閉園なら南二幼（８丁目）を」

と選択された方もいます。また、「下のきょうだいが

おり、募集が中止されればきょうだいが同じ園に通え

なくなってしまうため、申し込みを断念した」など、区立幼稚園を選択したいのにでき

ない不安の声がでています。それでも、クラス編成ができることを期待して申し込んで

いる父母の願いを、区も教育委員会も真剣に受け止めるべきではないでしょうか。

汐入こども園の３歳児については、「長時間（保育園部分）の

子どもと同じクラスで過ごすので

集団が担保できるため、基準を下回っていても受け入れる」

としています。もともと「短・中時間」保育の廃止計画の

意味があったのでしょうか。荒川区

は、保護者の要望や地域の保育条件

整備を大切にしてほしい。

区の計画では、南千住地域には私立

幼稚園はゼロ、区立園も１園だけになります。義務教育に連携する

幼児教育・保育に責任を持つ荒川区や教育委員会が、区外幼稚園に頼っていていいので

しょうか。廃園ありきの強硬姿勢ではなく、私立・公立含め地域で育つ幼稚園・保育園

の整備計画が必要です。

ご要望やご相談などは随時ご連絡ください。事務所での定例法律相談は、毎月

第二木曜午後６時からですが、平日の午後に法律事務所（北千住）でも可能です。

お名前、電話番号等を下記の留守番電話に録音して下さい。

相馬ゆうこ事務所 南千住５－１－６－２階 ☎３８０７－４１９２

※学級編制を行う基準

⑴３歳児の新入園児について

は最小園児数を８人とし、７

人以下の場合は学級編制を行

わず、募集を中止

⑵学級編制を２年続けて行わ

なかった場合は、廃園を検討



「11/6付レポートの、４号線から汐入方面に向かう高架についてですが、や

はり荷物パネルの高い大型トラックが北千

住方面より左折して進入、高架の高さ

制限で通れずバックすることが度々あ

ります。その都度、運転手さんと誘導

する警察官の方々が困っています。電

柱の小さな看板では見落としてしまう

と私も思います。千住大橋の下り坂の

アスファルト面に『注意・左折3.6ｍ

のガードあり』など白文字で大きく書

いたら良いのでは」

「高さ制限の看板が見にくく、大型トラックが入っ

てきてしまうため改善を」とのご意見を頂き、新たに

２か所看板が設置されています。ただ、大型トラック

からの視認性はご指摘のように不安もあります。千住

大橋をふくめ国道４号線は国の管轄となるため、荒川

区・警察とも相談して、国道管理事務所に働きかけて

みたいと思います。

養福寺は、日暮里の山の上で大叔

父のお墓もありお世話になっていま

す。開創は1600年代初頭といわれ、

赤くそびえる仁王門（区登録文化財）は、宝永年間（1

704～1711年）の建立で戦災も免れてきました。仁王像

が出迎えてくれ、門の裏には、広目天と多聞天の二天

王像が安置されています。 境内の様子や太鼓

演奏などYouTubeな

どで配信されます。

18時～30分

日暮里駅徒歩5分



来年度の介護保険改定に向け、国の社会保障審議会で議論が行われています。介護関

係者から「史上最悪」とも言われる負担増と保険はずしなどの改悪です。

提案されている中身は、過去の制度改定の議論において反対の

声が強くあり、何度も見送りされてきたものばかりです。国は20

24年度の改定に向け「12月にも結論を出す」としていますが、物価高騰とコロナ禍でく

らしの先行きが見えないなか、実施してしまっていいのでしょうか。

「認知症の人と家族の会」のみなさんは、「私たちの生活が破綻する

だけでなく、次世代の人たちに安心な社会を受け渡すこともできない」

と反対の声をあげています。高齢の方々だけでなく、30代、40代や若者

をはじめ、全ての世代の人にとって大きな問題です。

介護保険制度がはじまって22年、当初国が謳った

「介護の社会化」とは程遠く、給付の増化を理由に

本人や家族の負担はふえるばかり。財源を自己負担に求めるのではな

く、思い切った税制改革で福祉国家型財政への転換が必要。

介護保険の実施主体であり、住民の福祉の増進を図る基礎自治体の荒川区として、こ

うした介護保険改悪に対し、きっぱりと反対の声を上げてもらいたい。

ご意見・ご質問頂きました ○「後期高齢の保険証が来ないと思っていたら…１０月から医療
費窓口負担が１割から２割に。薬局の薬代も２割負担。入院も２割、もし入院したら…と思うと本当に
心配です。その上、介護サービスの負担がふえるのでしょうか」…なんでも値上がりでみなさんの不
安の声がいっぱいです。現役世代の保険料負担も限界です。○「４号線沿いで解体工事、空き地となっ
ているところも。まだマンションがふえそう？」６丁目のタクシー会社の社員寮跡も空き地の
ままですが、どうなるでしょうか。三菱自動車跡も解体工事がはじまっています。

「要介護１・２の保険給付外し」

要介護１・２を

「軽度者」とし、訪

問、通所介護などを

保険給付から外す

「自己負担の引き上げ」

一定所得以上に

導入されている、

２～３割負担の対

象者を拡大（自己

負担は原則１割）

・保険料の納付年

齢引き下げと、利

用年齢引き上げ

・「高所得者」の保険料引き上げ

・補足給付の資産要件に「不動産」を追加

「ケアプラン有料化」

ケアプランとは、介護保険サービス

を利用する際に、一人ひとりの状態に

応じてケアマネジャーが作成する介護

計画のこと。現在は自己負担

はなく、有料化されれば「サー

ビスの利用控えにつながる」

と懸念されます。

・福祉用具の貸与制度

（レンタル）の一部を買取に

・老健施設などの相部屋

（多床室）の有料化

・ロボット導入で職員の

配置基準を緩和


